



**Compte rendu de la 300^e rencontre du C.A. du
REGROUPEMENT POUR LA MISE EN VALEUR DE LA RUE ST-LAURENT**
Tenue le lundi, 22 mai 2025 à 18h30 à la Maison Fréchette

Etaient présents :

M. François Bilodeau, secrétaire
M. Émilien Bouffard, v.-p
M. Pierre Gouin
M. Jean-François Lafrance

M. Marc-André Boucher, président
M. Marc-Antoine Bélanger
Mme Alexandra Turgeon

Etaient absentes :

Mme Francine Wellman, trésorière

Mme Jeanne-D'Arc Leclerc

1.0 Adoption de l'ordre du jour

L'ordre du jour est proposé par Jean-François Lafrance et appuyé par Marc-Antoine Bélanger et adopté à l'unanimité.

2.0 Adoption du dernier compte rendu.

Le compte rendu du 11 mars dernier est proposé par Émilien Bouffard, appuyé par Pierre Gouin et adopté à l'unanimité.

3.0 Statut de reconnaissance par la Ville

Le président explique qu'il a réservé le chalet du parc Saint-Laurent et l'a obtenu gratuitement. On se questionne sur la reconnaissance du Regroupement par la ville de Lévis. Après discussions, on laisse porter sans s'engager envers la Ville à tenter de faire reconnaître le Regroupement comme organisme officiellement.

4.0 Nettoyage des berges

Le président résume qu'il y a 5 zones et présente un plan avec les principaux points de ramassage. Ce plan a été accepté par le service de l'Environnement de la Ville, Il invite les membres à participer à la distribution des dépliants des nouvelles du Regroupement qui inclut l'invitation au nettoyage et un encart des activités estivales de la Maison Fréchette.

Il est convenu que les chefs de secteurs se rapportent au parc à 8h et se rendent ensuite dans leur zone pour accueillir les participants.

Les points abordés ensuite sont :

- L'affichage de publicité du nettoyage sur panneaux 2 pi x 4 pi
- La publicité sur le WEB
- La distribution des dépliants
- La participation du Filon
- Les gants donnés par Valero
- Le financement est de 6 500\$ à ce jour
- La répartition des chaudières
- Le nettoyage des chaudières sur place après
- La musique d'ambiance
- L'assurance avec *Cooperators* qui coûte environ \$562
- L'inscription des participants sur Google Forms et le coût

7. Domaine Baribeau

Marc-André B a contacté M. Painchaud du syndicat central de Baribeau au sujet de l'ameublement du parc Etchemin par la Ville souhaité par le Regroupement. Certains des syndicats sont d'accord avec l'idée mais il devra y avoir une discussion plénière pour s'accorder. On attend leur retour.

8. Ferme Chapais

Le président dit avoir envoyé un communiqué de presse au Journal de Lévis pour exprimer la position du Regroupement qui est favorable à la conservation du lieu pour ***un arboretum***. Rien n'en est sorti pour le moment.

5. Sécurité routière

On souhaite pouvoir installer les affiches de la sécurité routière avant la St-Jean et faire concorder l'action avec la sortie d'un communiqué. Il est évoqué qu'on pourrait demander de remettre les affiches au cours de l'été. Ces plages pourraient être du 14 au 25 juin, du 26 juillet au 2 août et du 23 au 30 août. Les endroits où les mettre en place sont à déterminer.

6. Parc de la Jetée

Emilien Bouffard relate des discussions survenues lors d'une rencontre du comité de liaison chez Valero à laquelle Christian Drouin de la Ville participait et où il fut question de l'aménagement du parc de la Jetée Valero. La Ville a déterminé que le parc de la Jetée est un « *parc de contemplation* » et ne compte pas y installer plus d'équipement pour enfants tels des jeux.

D'autre part, la plate-forme d'observation sera refaite sous peu. Les gloriettes seront remises en question puisqu'ils sont vieillissantes. Il a été suggéré par les représentants du Regroupement d'aménager un sentier sur terre battue pour éviter d'avoir les pieds dans l'eau à cause du niveau du terrain vallonné et humide. Pour les toilettes, la question a été soulevée mais représente des coûts trop élevés. Enfin, il a été suggéré d'installer des outils pour vélo comme au parc Saint-Laurent ainsi que de moderniser la buvette.

Par ailleurs, il serait question d'installer quelques bancs dans le parc qui constituera le restant du terrain au coin de la côte Hallé qui a été acquis pour redresser la côte.

Quant à la traverse des tuyaux au-dessus de la rue, des propositions seront mises sur papier et soumises à la consultation cet automne auprès de la population avoisinante. Un projet d'échéancier a été soumis. Enfin, Emilien apporte l'idée d'utiliser du métal déployé semblable à ce qui a été réalisé à la bibliothèque du Gouvernement à Québec.

9. Consultation du Gouvernement

Le CISSS Chaudière Appalaches a demandé au Regroupement la possibilité de participer à une table de concertation s'intéressant aux conséquences des changements climatiques en regard au fleuve comme l'érosion et la stabilisation des berges, le tout en vue de formuler un plan. Les dates proposées sont, par contre, trop hâtives pour nous. Le Regroupement adressera un courriel aux membres pour trouver des personnes intéressées à y participer

10. Projet histoire

François Bilodeau distribue une copie à chacun d'un recueil fait par un ancien membre du Regroupement, Danielle V. Gagnon, vers 2005, relatant l'histoire de ***L'anse Tibbits, des Amérindiens à aujourd'hui***. Il compte s'en inspirer pour faire l'histoire d'autres secteurs, ou d'autres aspects du secteur.

11. T-Shirts

Le président apporte qu'il commandera des t-shirts bleu marin pour le nettoyage des berges et que le logo du regroupement y sera imprimé. Le coût sera d'environ 500\$ pour 25 chandails.

12. Petit Chapiteau

Le président compte commander un abri de 10 pi x 10 pi pour accueillir les participants du nettoyage au point d'accueil. Il existait 3 petits abris acquis par le Regroupement qui avaient servi lors des points de ravitaillement du Marathon des deux rives mais ceux-ci sont endommagés et hors d'usage. Le coût est d'environ 1 600\$ avec le lettrage et le logo au nom du Regroupement chez P.A. Morin. Les membres sont d'accord avec cet achat.

13. Factures à rembourser

Les participants qui ont des remboursements à réclamer le font séance tenante.

14. Varia

Aucun point n'est à varia.

15. Prochaine rencontre

La prochaine rencontre aurait lieu le 12 juin 2025 à 18h30 à la Maison Fréchette

16. Levée de l'assemblée

La levée de l'assemblée est proposée par Marc-Antoine Bélanger et est appuyée par Emilien Bouffard.

François Bilodeau, secrétaire

rev. : 2025-06-28